
Euroriding GmbH & Co. KG, Buchenkehre 4, 25355 Heede, E-Mail: info@euroriding.de 

 

Pflegetipps Reitstiefel und Stiefeletten  

 

Äußere Einflüsse wirken sich auf die Lebensdauer der Stiefeletten/Stiefel aus, eine sachgerechte 

Pflege ist daher äußerst wichtig:  

 

Der richtige Sitz vermeidet Falten von zu weiten und zu hohen Stiefeln/Chaps, welche durch 

Scheuern beim Reiten zu starkem Verschleiß führen können. Wir empfehlen beim Kauf von 

Stiefeln/Chaps/Stiefeletten immer eine fachgerechte Beratung.  

 

Stiefel sollten immer gerade gelagert und bestenfalls mit einem professionellen Stiefelspanner 

aufgehängt werden, um den Reißverschluss zu entspannen und die Setzungsfalten 

auseinanderzuziehen. 

 

Reißverschlüsse müssen immer vollständig geöffnet werden, da ansonsten beim Anziehen 

Beschädigungen entstehen können (die Zähne des Reißverschlusses werden 

auseinandergebogen).  

 

Bei Stiefeletten/Stiefeln mit Reißverschluss hinten oder seitlich und Schnürung vorne sollte beim 

Anziehen auch die Schnürung geöffnet werden, da der Reißverschluss und das Innenfutter zu sehr 

beansprucht wird. Wichtig beim Anziehen ist ebenfalls, dass der Reißverschluss bis unten hin 

geöffnet wird. Dies wird leider häufig missachtet und der Reißverschluss wird durch „Reintreten mit 

der Ferse“ beschädigt.  

 

Probleme durch Auflösen der Nähte entstehen meistens durch Pflegefehler. Deshalb hier einige 

Tipps für die Pflege der Stiefeletten/Stiefel:  

Starke äußere Verschmutzungen (z. B. Dreck, Matsch) feucht entfernen, am besten mit einem 

nassen, weichen Schwamm oder Tuch. Keine harten Bürsten (z. B. Wurzelbürste) verwenden.  

Pferdeschweiß, feuchter Mist, Jauche etc. sind für das Leder sehr aggressiv und laugen es aus. 

Deshalb sofort feucht entfernen, sonst verhärtet das Leder und die Nähte und beides wird nach 

einiger Zeit brüchig. Die Lebensdauer der Stiefeletten/Reitstiefel wird erheblich verkürzt.  

Reißverschlüsse sollten regelmäßig mit einer kleinen Bürste gereinigt werden, damit sie leicht 

laufen. Danach bekommt der Reißverschluss einen besonderen pflegenden Schutz möglichst mit 

speziellem Reißverschlussspray oder Silikonspray, damit dieser gängig bleibt, gerade im Bereich 

der Gehfalten.  

 

Hinweise zum Trocknen:  

Zum Trocknen benötigen die Stiefel/Stiefeletten je nach Grad der Durchfeuchtung mindestens 24 

Stunden. Nicht in der Nähe von Heizkörpern oder Öfen trocknen, am besten an einem trockenen, 

luftigen Ort. Bei unsachgemäßer Trocknung – zu schnell, bei zu hoher Temperatur – wird das 

Leder und die Nähte spröde und brüchig, was die Lebensdauer der Stiefelette/Reitstiefel verkürzt.  

Auch Druckknöpfe sollten von groben Verschmutzungen befreit werden und regelmäßig gängig 

gemacht werden.  

 

Letztlich handelt es sich bei Leder um ein Naturprodukt, das einen Pflegeaufwand notwendig 

macht. 
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Care tips for riding boots and ankle boots  

External influences affect the lifespan of the ankle boots/boots, so proper care is extremely 

important:  

The correct fit avoids wrinkles from boots/chaps that are too wide and too high, which can 

lead to severe wear due to chafing when riding. We always recommend professional 

advice when purchasing boots/chaps/ankle boots.  

Boots should always be stored straight and ideally hung with a professional boot tree to 

relax the zipper and spread out the settlement folds. 

Zippers must always be fully opened, otherwise damage can occur when tightening (the 

teeth of the zipper are bent apart). 

For ankle boots/boots with a zipper at the back or side and lacing at the front, the lacing 

should also be opened when putting them on, as the zipper and the inner lining are 

subjected to too much stress. When putting it on, it is also important that the zipper is 

opened all the way down. Unfortunately, this is often ignored and the zipper is damaged 

by stepping on it with your heel.  

Problems caused by unraveling seams usually arise from care errors. So here are some 

tips for caring for your ankle boots/boots:  

Remove heavy external dirt (e.g. dirt, mud) with a damp cloth, preferably with a wet, soft 

sponge or cloth. Do not use hard brushes (e.g. root brush).  

Horse sweat, damp manure, manure, etc. are very aggressive to the leather and leach it 

out. Therefore, remove it immediately with a damp cloth, otherwise the leather and seams 

will harden and both will become brittle after a while. The lifespan of the ankle 

boots/riding boots is significantly shortened.  

Zippers should be cleaned regularly with a small brush to keep them running smoothly. 

The zipper is then given special protective protection, if possible with special zipper spray 

or silicone spray, so that it stays in place, especially in the crease area. 

Drying instructions:  

Depending on the degree of moisture, the boots/ankle boots need at least 24 hours to 

dry. Dry away from radiators or ovens, preferably in a dry, airy place. If dried improperly - 

too quickly, at too high a temperature - the leather and seams become brittle and brittle, 

which shortens the lifespan of the ankle boots/riding boots.  

Snap fasteners should also be cleaned of any coarse dirt and cleaned regularly.  

Ultimately, leather is a natural product that requires maintenance. 

 


